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核心话题

近日，网友“天空中的星”在本报微信公众平
台留言说：“路上见一些骑电动车的市民，边骑车边
打电话。路上车来车往，路况复杂，打着电话也容
易分散注意力，一不留神很可能出问题。这样既不
文明，也不安全。”

调查

11月27日，记者看到网友“天空中的星”的留
言后，随即对这一现象进行了采访调查。

当日上午，记者在市区柳江路附近的非机动车
道上看到，一位骑电动车的市民左手拿着手机在打
电话，右手扶着车把。由于注意力集中在手机上，
还一只手掌握车把，他几次都差点没控制车子，撞
到其他行人。

“骑车怎么能随意接打电话呢，马路上这么多人
和车辆，如果因为接打电话而发生交通事故，那就
得不偿失了。”一位市民说，“现在路上车多人多，
路况复杂，一不小心就可能出事，希望市民能克服
这种不良习惯，遵守交通规则，保障出行安全。”

记者随后又走访了市区其他道路，发现骑车接
打电话的现象并不少见。

网友“小清新”：其实这种情况下，好多人都是
心存侥幸，认为骑车走着接个电话无所谓，怕停下
来接耽误时间，但很多事故都是从“心存侥幸”开
始，大家都上点心吧，文明出行，安全回家。

网友“大海”：一般我骑电动车在路上时，如果
手机响了，要么把车停下来，找一个安全的地方
接，要么干脆不接。

网友“向着太阳”：骑车接电话，一心二用，严
重分散注意力，而且打电话时，只剩一只手握着车
把，这时万一遇到情况，根本无法及时刹车。

网友“无所谓”：希望骑电动车出行的市民注意
到这一点，既是对自己生命的负责，也是对他人生
命的尊重。

热议

骑车打电话

□文/图 本报记者 王麓棣
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□本报记者 潘丽亚
见习记者 姚晓晓

11月29日， 网友“晒晒墙”在
朋友圈发消息称：“开车逆行，撞了人
还跑。不仅不问被撞人的伤情，还下车
大骂。撞了人还有理了，这司机素质太
差，真气人。”

网友“门前的狮子”：现在到处都
有摄像头，撞了人跑了以为就没事了
吗？真是无知。

网友“卡其卡其”：还是逆行，这
人是喝醉了，还是不懂交通规则啊，赶
紧揪出来。

网友“粉红木马”：太气人了，我
看八成是酒驾。

11月 29日上午，记者联系到了网
友“晒晒墙”，他姓朱。据朱先生介
绍，11月28日晚上11点40分左右，他
和朋友一起吃完饭开车回家，在长江路
与嵩山路交叉口等红绿灯时，看见一辆
黑色轿车自南向北行驶，但这辆车走的
是路的西侧，属于逆行。当时有一位戴
眼镜的男子，骑着电动车在路口处等红
绿灯。这辆轿车不仅逆行，还闯了红
灯，直接把骑电动车的男子撞倒在地。

“当时这辆车车速很快，把骑电动
车男子撞倒后，还向前滑行了100多米
才停了下来。司机下车后，不仅不过问
被撞男子受伤没有，还对着这名男子爆
了一句粗口后，又驾车扬长而去。我注
意 到 ， 这 辆 车 车 牌 号 是 ‘ 豫 L
KK8××’。”朱先生对记者说，他和朋友
看到后，就赶紧下车询问骑电动车男子
受伤情况如何，是否需要帮助。

“那名男子被撞得还不轻呢，我们
过去扶他时，腿都不能站，缓了半天才
敢站起来，电动车看着也撞坏了。我们
帮他拨打了“120”和“110”后，看到
那个他比较清醒，我们才放心离开。”
朱先生说，遇到这样的情况很让人生
气，这样的司机不但素质低下，还涉嫌
违法，希望能抓到他。

逆行撞人 轿车逃逸

□文/图 本报记者 李林润

近日，网友“仅此而已”在朋友圈
发消息说：“107 国道沙河桥以前限高
时感觉还不是特别堵，现在单侧不限高
了，怎么感觉越来越堵啊。早上上班从

那里过，都得堵好长时间，有时不得不
绕行。”

网友“拥有你”：限高不行，不限
高又堵，你说咋办吧。

网友“情何以堪”：重新修桥吧。

11月 29日，记者看到网友“仅此
而已”发的消息后，来到了107国道沙
河桥看到，在107国道由南向北方向车
辆较多，行驶缓慢。桥西半幅依然限
高，而桥东半幅的限高杆已经打开，在
东半幅桥面中间，有一些石墩把桥面一
分为二，由南向北的车辆走东半侧，由
北向南的走西半侧。

“这个地方几乎每天交通高峰期就
会堵车。”每天上班都要走这里经过的
网友“仅此而已”说，以前限高杆没有
打开之前，还不是特别堵。现在限高杆
打开了，桥面东半幅的单向双车道变为
了双向单车道。“路本来很宽，到桥这
里突然变窄，加上有些不规矩的车主乱
加塞，肯定堵车啊。”网友“仅此而
已”说。

“现在堵车厉害，我每天早上上班
都提前起床，然后绕道走。”网友“仅
此而已”说，市民如果要在早高峰或晚
高峰时从107国道沙河桥通过，建议大
家最好绕行。

107国道沙河桥 最近有点堵

□见习记者 杨 淇

11月27日，网友“追风少年”在
朋友圈发消息称：“楼道门口停电动
车，回家和出门都不方便。我写了张
告示贴在门口，效果还挺好。”

昨日，网友“追风少年”告诉记
者，他在辽河路中段的一个小区内居
住，这几天总有几辆电动车停在楼道
门外，每次出门或者回家看到都觉得
心里堵得慌，过的时候要不就要侧身

过，要不就要从旁边的绿化带上绕过
去。有时开门都要小心翼翼，怕碰到
电动车了。

“小区内有专门的自行车和电动车
停车棚，为啥总是这样停在门口呢？”
网友“追风少年”说，于是他在空白
纸上写了通告贴在门口，准备用这个
办法解决问题。纸上写着：亲爱的朋
友，为了方便大家的出行，请您将电
动车停在它的归属地———车棚内，
这栋楼的住户们将感谢您的配合。

“方法见效了，虽然还是不知道电
动车的主人是谁，但贴了告示后，门
口停的电动车就不见了。”网友“追风
少年”说，解决了困扰一个单元居民
几天的问题，他觉得挺开心。

电动车“堵门”居民贴告示提醒
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